
Céline Antonini 
Consigliera comunale 
 

Lodevole  
Municipio di Lugano 

        Palazzo Civico 
        6900 Lugano 
 
 
        Lugano, 3 ottobre 2023 
 
Onorevole signor Sindaco, 
Onorevole signore e signori Municipali,  
 
I sottoscritti Consiglieri Comunali, avvalendosi della facoltà concessa dalla LOC e del 
Regolamento Comunale, presentano la seguente 

 
INTERROGAZIONE 

Cantieri a Lugano: più informazioni per la popolazione 
 

Nei prossimi anni sono previsti numerosi cantieri sul territorio cittadino che andranno a 
trasformare la Città in profondità. Si tratta principalmente di progetti molto importanti come 
quelli della Stazione e del PSE, ma anche di cantieri più piccoli nei singoli quartieri (lavori nei 
nuclei e nei parchi, rifacimento di alcune strade ecc.). Ai lavori già previsti si aggiungeranno 
verosimilmente ulteriori importanti progetti che potrebbero venire votati nei prossimi anni (si 
pensi per esempio alle modifiche del Lungolago o al comparto di Campo Marzio Nord).  
 
Se questi progetti contribuiranno a migliorare l’attrattività del territorio cittadino e sono dunque 
da salutare positivamente, è altresì vero che gli stessi creeranno inevitabilmente disagi temporanei 
per la popolazione. Informare la popolazione in modo regolare, chiaro ed esaustivo è 
fondamentale per l’accettazione dei disagi temporanei che precedono la finalizzazione di queste 
opere. Attualmente sembrano esistere margini di miglioramento per quanto concerne le 
informazioni relative ai cantieri. I cittadini non sono infatti sempre consapevoli del tenore del 
progetto finale, delle tappe intermedie o dei tempi previsti per finalizzare una determinata opera, 
ciò che può contribuire a creare malumore nella popolazione e diminuire l’appoggio della 
cittadinanza. Sarebbe dunque auspicabile cogliere l’occasione dei numerosi progetti in atto per 
migliorare le modalità di informazione alla cittadinanza.    
 
Alla luce di ciò si chiede al Municipio quanto segue: 
 

1. Sono previste innovazioni particolari a livello di comunicazione e informazione alla 
popolazione per i numerosi cantieri che caratterizzeranno la Città nei prossimi anni? 
 

2. Cos’è già stato fatto e cos’è previsto per informare la popolazione sulle varie tappe, le 
tempistische e i disagi previsti per i due importanti cantieri della Stazione e del PSE? 

 
3. Il Municipio ha preso in considerazione la creazione di un sito internet con tutte le 

informazioni più aggiornate sui cantieri in corso, come fa per esempio la Città di Zurigo 
(https://www.stadt-zuerich.ch/ted/de/index/taz/bauen/baustellenliste_a-z.html)? 
Sarebbe pensabile apporre sistematicamente dei cartelloni informativi accanto ai cantieri 
con le principali informazioni sul cantiere in corso e al contempo un QR-code che 
rimandi al sito con le informazioni più aggiornate sul cantiere? 

(Interrogazione no. 1362)

https://www.stadt-zuerich.ch/ted/de/index/taz/bauen/baustellenliste_a-z.html


 
Ringraziamo per l’attenzione e porgiamo i nostri migliori saluti. 
 
Céline Antonini (PLR), prima firmataria 
 
Jean-Jacques Aeschlimann (PLR) 
Valentino Benicchio (PLR) 
Luca Cattaneo (PLR) 
Morena Ferrari Gamba (PLR) 
Laura Méar (PLR) 
Andrea Nava (PLR) 
Lara Olgiati (PLR) 
Fulvio Pelli (PLR) 
Petra Schnellman (PLR) 
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